



## «En América Latina conocen a la Universidad por Ramón Salas»

**Ricardo Robledo** Catedrático de Historia Económica de la Usal

Muestra a este personaje erudito y pionero en el libro 'La universidad española, de Ramón Salas a la Guerra Civil'

■ F. J. REBOLLERO

**SALAMANCA.** «En América Latina se conoce a la Universidad de Salamanca gracias a Ramón Salas, encargado de traducir textos que hasta el momento no se habían llevado al castellano». El profesor de Historia económica de la Universidad de Salamanca Ricardo Robledo presentó ayer en la Facultad de Geografía e Historia su último libro que se titula 'La Universidad española, desde Ramón Salas hasta la Guerra Civil', basando su estudio en este pri-

mer profesor de economía de la Universidad de Salamanca.

El investigador nos muestra a un personaje que fue pionero en su momento, y no solo por haber sido el primer profesor en impartir economía en Salamanca y en España. Nos habló de él mostrando con gran certeza en sus palabras a una persona erudita que ocupó el cargo de rector de la institución, trabajó para el hospital Santísima Trinidad y cuya vida social fue sin duda bastante completa, ganándose por ello la enemistad de muchos que empezaron a atacarle por ser un mujeriego. Dicha fama le llevó a ser incluso juzgado y procesado por el tribunal de la Inquisición un ocho de septiembre. Tal es la curiosidad que le generó dicho dato que incluso llegó a comparar este acto con la condena que sufrió el también ilustre profesor de la universidad Fray Luis de León, también detenido por sus ideales.

Robledo nos explicó la dificultad que se encontraba cualquier profesor a finales del XVIII para poder hablar en sus clases sobre temas como la economía o la filosofía de la Revolución Francesa por el carácter clerical de la institución Charra. La investigación del profesor intenta demostrar la existencia de una segunda Escuela de Salamanca, tan importante como la primera fundada por Francisco Vitoria pero menos conocida aunque tan relevante como la primera, ya que de dicha institución nacieron los grandes representantes de las Cortes liberales de Cádiz.

«El liberalismo quería una universidad suya y ¿cuál se queda? La Central, la de Alcalá de Henares», aseguró ayer el investigador, hablando así de la forma que tiene de po-

sicionarse por delante de la Universidad de Salamanca la institución creada por el Cardenal Cisneros porque «el carácter clerical de la nuestra era muy fuerte y esto no gustaba a los liberales».

### Disputas

Pero el libro no sólo habla de Ramón Salas. Como deja entrever el título en él se habla de la importancia que tiene la universidad hasta el momento de la Guerra Civil, hablando de la gran rivalidad que surgió entre nuestra Universidad y la de la ciudad de Valladolid. Según afirma el doctor, las disputas entre la universidad vallisoletana y la charra hacen que algunos ministros incluso se lleguen a plantear que deje de existir la que, según muchos estudiosos, es la primera universidad creada en la Península Ibérica.

Finalizó el autor asegurando que dicho libro aborda la vida de este singular personaje, encargado de dotar de renombre a la Universidad de Salamanca en tierras latinoamericanas debido a las geniales traducciones que hace de algunos volúmenes, que al final se unió a las filas de Napoleón Bonaparte por una razón muy simple: el emperador fue el primer gobernante en abolir la Inquisición que años atrás había intentado, sin éxito, acabar con su vida.

**La publicación refleja la gran rivalidad existente entre las universidades de Valladolid y Salamanca**



Ricardo Robledo, durante la presentación del libro. ■ ALMEIDA